

# Charente-Maritime

## INDISCRÉTION

### Algerino en concert

« Sur la tête de ma mère », (titre de son tube), Algerino sera à La Rochelle samedi soir. Le temps d'un concert quasi privé (100 places) au Duplex Bar. Ça va changer le rappeur marseillais de la plage des Catalans !



**LOGIS DU PERTUIS**  
Constructeur de maisons individuelles depuis 20 ans

Pour la construction de votre maison BBC, contactez-nous

[www.logis-du-pertuis.com](http://www.logis-du-pertuis.com)  
05 46 87 03 07

## IL VOLE À L'ÉLECTRIQUE AU-DESSUS DE L'ÎLE DE RÉ

# Première mondiale

Michaël Morin pilote le premier paramoteur biplace à propulsion électrique

**RAPHAËL BURGOS**  
larochelle@sudouest.fr

Depuis qu'il a 8 ans, Michaël Morin rêve de s'envoler. Trente ans plus tard, ce pilote expert en hélicoptère, parapente, aéromodélisme et pompier volontaire a bataillé avec la Direction générale de l'aviation civile (DGAC) pour installer la première piste d'aviation électrique française. Sur un terrain encore miné par les terriers de lapins, la manche à air blanche et verte, cousue par sa belle-mère, flotte au vent, symbole d'un mode de propulsion non polluant. Une condition nécessaire pour décoller depuis l'île, site classé Natura 2000.

« Au début, on m'a pris pour un fou. Personne n'a pris au sérieux mon souhait de voler à l'électrique. » Pour remporter son pari, Michaël Morin a travaillé avec les ingénieurs provençaux d'Electravia, spécialisés dans ce type de motorisation. Après des mois de travaux et 30 000 euros, le premier appareil paramoteur biplace à propulsion électrique est né. Cet été, les baptêmes de l'air pourront avoir lieu avec l'appui de la commune de Loix-en-Ré, des habitants et d'un agriculteur local pour le terrain.

### Motorisation de kart

Toujours en famille, Michaël, propriétaire de magasins de sports loisirs sur l'île de Ré, a réalisé le premier vol d'essai avec son beau-père, le 12 mai dernier à l'aérodrome de Sisteron, dans les Alpes de Haute-Provence. L'engin de 140 kilos, doté d'une puissance de 35 chevaux et d'une voile de parapente de 40 mètres carrés, vole actuellement à plus de 350 mètres durant une quarantaine de minutes. À l'in-



Michaël Morin souhaite qu'on puisse découvrir le panorama rétais vu du ciel. PHOTO DOMINIQUE JULLIAN

verse du modèle à moteur thermique, il possède deux batteries de trois kilowatt/heure, une hélice quadripale spécialement conçue pour réduire le bruit de 30% et un parachute de secours.

« L'avantage de ce paramoteur, c'est qu'il ne souffre aucune vibration mais ses batteries nécessitent un chargement complet de 3 heures sur secteur », explique son pilote.

L'équipe d'ingénieurs, dégotée par Michaël Morin sur Internet, a ainsi adapté toute une motorisation de kart électrique au principe du vol ultraléger. « Ils avaient déjà homologué leur système auprès de la DGAC, donc après la phase de conception, les autorisations de

**« Quelques secondes après le décollage, on pourra flotter au-dessus du banc du Bûcheron »**

vol n'ont pas été trop compliquées à obtenir », détaille le chef d'entreprise.

Pas tombé du ciel pour autant, Michaël Morin compte rentabiliser son rêve de voler sans polluer. « Dès cet été, nous allons proposer des découvertes de l'île de Ré, vue du ciel. » Avec des vols quotidiens, la liste des personnes intéressées ne cesse de gonfler. Le prix des

30 minutes dans le ciel rétais n'est pas encore déterminé mais ce qui est sûr, c'est qu'il sera plus cher que celui proposé par la concurrence à essence.

« Quelques secondes après le décollage, on pourra flotter au-dessus du banc du Bûcheron, découvrir les coins les plus inaccessibles, voir l'île sous un angle inédit en fait », déclare Michaël Morin, photos à l'appui.

Si le dépôt d'un brevet n'intéresse pas ce père de famille, ce dernier n'a qu'une hâte, le prochain bond technologique qui fournira aux batteries électriques une plus grande autonomie. Histoire de faire un jour peut-être le tour complet de l'île par la voie des airs.

## Manifestation régionale devant l'UMP

Le syndicat SGEN-CFDT organise vendredi, entre 12 h 30 et 13 h 30, une manifestation devant les locaux de l'UMP à Poitiers. Pour exiger un moratoire immédiat sur les fermetures de classes tant dans le premier que dans le second degré ainsi que sur les suppressions de postes d'enseignants et non enseignants. Ils appellent aussi les personnels à refuser - collectivement - les heures supplémentaires.

## Le Cirque de Pékin s'annonce

Le Parc des expos de La Rochelle annonce un événement en avance. Il accueillera les étoiles du Cirque de Pékin pour le spectacle « La Légende de Mulan », le dimanche 5 février 2012, à 16 h 30 : 50 artistes au total dans toutes les disciplines du cirque pour un show qui fait le tour du monde. Du coup, la billetterie ouvrira dès lundi prochain, 23 mai (tel : 05 46 30 08 58). Les tarifs vont de 31 à 46 euros.

## « Le cirque demeure le parent pauvre de la culture »

Fanny Molliens, fondatrice du Cirque Rasposo, en 1987, avec Joseph, son mari. Après Châtelailon-Plage en mars, Rasposo a planté son chapiteau à Saintes pour trois représentations à partir de ce soir.

L'Association des concessionnaires et agents automobiles de Rochefort organise :

**20, 21, 22 MAI**  
**COURS ROY-BRY**  
**ROCHEFORT**  
**CENTRE-VILLE**  
entrée gratuite

**AUTO EXPO**  
PLUS DE 300 VÉHICULES D'OCCASION

ANIMATIONS  
JEUX  
PARKING

VENEZ GAGNER À NOS TIRAGES AU SORT

Des professionnels de l'automobile à votre écoute. Véhicules révisés et garantis. Partenaires financiers et conseil sur place.